

Excelentísimas autoridades, queridos presidentes de honor, queridos socios, señoras y señores

Bienvenidos a este acto solemne que celebramos para conmemorar el 238 aniversario de la fundación de la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Gran Canaria.

Este año tenemos el honor de tener como orador principal a don Manuel Lobo Cabrera, catedrático de Historia Moderna de la ULPGC y en excedencia de la ULL, anterior rector de la ULPGC y uno de los más destacados especialistas en los siglos XV y XVI de la historia del archipiélago.

Le estamos muy agradecidos por su presencia aquí esta tarde y por su continua disponibilidad para con la RSEAPGC.

El tema de la conquista de nuestra isla que desarrollará a continuación el profesor Lobo nos va a ocupar en más ocasiones a lo largo del año que estamos viviendo pues les anuncio que vamos a publicar en fecha aún indeterminada las Crónicas de la conquista de Gran Canaria en edición digital y reescritas en la lengua castellana de nuestros días por el escritor Carlos Álvarez, autor de La Señora y de La pluma del Arcángel.

Difícilmente podríamos encontrar a alguien más indicado para realizar este trabajo.

Hoy recordamos de nuevo a nuestro fundador el obispo fray Juan Bautista Servera que hizo posible la creación de esta Real Sociedad en 1776 , motivado por su compromiso con el servicio a la sociedad mediante la mejora de las condiciones materiales e intelectuales de existencia de sus contemporáneos.

Hoy este fin sigue animándonos exactamente igual que al obispo y al grupo de fundadores porque nunca debemos olvidar , ni olvidamos, que el servicio a nuestros conciudadanos es la principal razón de la existencia de esta institución.

Como es natural el debate sobre los medios y los fines proclamados es el eje de muchos de los problemas y de los conflictos que afectan frecuentemente a los proyectos colectivos de acción pública, por lo tanto también a nosotros.

Pero que sea muy difícil en ocasiones realizar los medios , no ya el elegirlos, para alcanzar la plenitud de los fines ,no debe hacernos olvidar que el riesgo de equivocarse es secundario frente a poder hacer algo netamente positivo por los demás, muy en particular por quienes padecen unas condiciones económicas y sociales duras , además agravadas por la crisis.

Crisis que por cierto se amplía en oleadas sucesivas haciendo entrar en la escena del conflicto a estructuras fundamentales del Estado democrático creado por la Constitución de 1978.

Desde la Real Sociedad Económica hemos tratado de aportar a la sociedad canaria elementos de análisis para el problema político de la organización del autogobierno de las regiones y nacionalidades, en concreto los problemas relacionados con Cataluña .

Y seguiremos trabajando en esa línea

El año 2013 conmemoramos el 200 aniversario de la muerte de don José de Viera y Clavijo con una serie de actos que han tenido como último eslabón el descubrimiento esta mañana de una placa en el patio del Obispado que recuerda los hechos sacerdotales del ilustre polígrafo, pues durante un tiempo ejerció de obispo de facto de la diócesis.

Con todo ese esfuerzo de celebración del centenario, que contó con la ayuda esencial del Cabildo de Gran Canaria, no acabamos de darnos por contentos ni el vencimiento del aniversario nos va a hacer desistir de algo que consideramos es muy importante:

tenemos que conseguir que el ilustrado canario sea considerado más allá de nuestra región como lo que realmente fue: uno de los más importantes intelectuales españoles de la Ilustración.

Eso quiere decir que instituciones de carácter nacional, instituciones académicas, instituciones político-administrativas, etc, asuman este hecho a su modo y manera.

Este no es , por decirlo así, el trabajo típico de las efemérides, esta es una larga marcha que involucra a variadas instituciones que posiblemente nos van a devolver la imagen en el espejo de su verdadero compromiso con la realidad histórica de este país.

Para aquellos que han tomado la decisión de entrar como socios de nuestra institución quiero ahora darles la bienvenida a la vez que mostrarles nuestro agradecimiento por sumarse a este proyecto que sigue tan vivo y tan lleno de energía cívica y cultural como aquel que pusieron en marcha en el siglo XVIII los grandes hombres que hemos mencionado hace un instante, el obispo Servera y Viera y Clavijo.

Desde la libertad de pensamiento y desde la libertad de expresión , esta institución está abierta a cualquier iniciativa o proyecto que contribuya a la mejora de las condiciones materiales e intelectuales de la sociedad de esta isla de Gran Canaria y del conjunto del archipiélago pues tratándose de los ciudadanos de esta isla tan decisiva en la región canaria , asumimos algunas

responsabilidades sobre el devenir del bienestar y de la libertad de todos los canarios.

Somos ricos en capital humano pero pobres rayando en la penuria en materia financiera, pero lo último no nos disuade de afrontar causas e iniciativas cívicas y culturales que creemos nobles y beneficiosas para la mayoría de nuestros conciudadanos con independencia de criterio y sin sujeciones ni obediencias debidas.

Yo creo que una plataforma cívica de estas características merece la pena de que exista, de que haga bien su trabajo aunque no reciba muchos parabienes.

Quizá si no existiera deberían crearla.

Muchas gracias por su atención.